

16 Provinces

Ogooué-Maritime/Gamba/Eglise catholique/Fête de Pâques

"Si le chrétien veut être témoin, il doit lutter contre certains vices, chercher les réalités d'en-Haut"

Jean-Paulin ALLOGO

Gamba/Gabon

LE week-end dernier, la communauté catholique de la paroisse Saint-André de Gamba, que dirige l'abbé Raphaël Magloire SE Mbogba, a célébré avec faste la fête de Pâques, qui marque la commémoration de la résurrection de Jésus-Christ.

Tout a commencé vendredi par un grand chemin de croix sonorisé, organisé dans les rues de la commune, clôturant ainsi la semaine sainte, suivi de la Passion du Christ, qui n'est autre que le récit des événements malheureux de Jésus-Christ pendant les dernières 24 heures précédant sa mort.

Samedi, en matinée, la communauté paroissiale a procédé au nettoyage de l'église et ses environs, avant de faire place, dans la soirée, à la veillée pascale avec bénédiction du feu, suivie du baptême et du sacrement



Photo : Jean Paulin Allogho

Les baptisés 2018 de la paroisse Saint-André de Gamba, autour de leur berger...



Photo : Jean Paulin Allogho

...l'abbé Raphaël Magloire SE Mbogba, qui pose également avec les enfants baptisés, leurs parents et parrains.

de communion accordé à 16 adultes.

Dimanche 1er avril, à 10 heures, les fidèles se sont retrouvés pour la messe solennelle dite par le curé de l'église. Au cours de cette célébration, deux lectures ont été faites. La première tirée du livre des Actes des apôtres, chapitre 10, versets 34 à 37 et 43. La seconde, de la lettre de Saint-Paul aux Colossiens, chapitre 3, versets 1 à 4.

« Pâques, c'est la fête du Christ ressuscité. Sur ce, Saint Paul essaie de nous apprendre que selon les Saintes Ecritures, le mot apôtre signifie témoin de la résurrection de Jésus-Christ. Et si le chrétien veut être témoin, il doit lutter contre certains vices, changer ses comportements, chercher les réalités d'en Haut, c'est-à-dire atteindre la sainteté », a dit l'abbé Raphaël Magloire dans son homélie. A la fin de la messe, un repas

communautaire a été organisé, sous la coordination paroissiale. Repas au cours duquel toute la communauté s'est rassemblée autour des baptisés et communies de Pâques 2018. Lundi 2 avril, pour la boucle, l'on a assisté, le matin, à une messe avec le baptême de cinq bébés. L'après-midi ayant été marqué par le partage de l'agneau pascal, c'est-à-dire de la nourriture de tous les jours.

Il faut souligner que l'abbé Raphaël Magloire SE Mbogba a apporté des innovations, cette année, à la fête de Pâques dans sa paroisse. C'est le cas du chemin de croix qui, d'ordinaire, se fait les vendredis soir. Mais en la paroisse Saint-André de Gamba, ces moments consacrés à la pénitence du chrétien pendant quarante jours, se déroulaient tous les jours dès 5h30 du matin. De même, le baptême des

bébés qui a lieu ordinairement pendant la messe solennelle de Pâques, ne s'est fait que 24 heures après, c'est-à-dire le deuxième jour dans l'octave de Pâques, constituée des huit jours qui suivent le dimanche de Pâques.

Des innovations que les chrétiens catholiques de Gamba appellent tout simplement du "Raphaélisme", en rapport avec le premier prénom du curé.

Estuaire/Département du Komo-Mondah/Ntoum/Vie des associations

"Génération 80" célèbre en différé la Journée internationale de la Francophonie

PSNB

Ntoum/Gabon

L'ASSOCIATION "Génération 80" n'a pas fait dans la dentelle, en organisant dernièrement, dans la commune de Ntoum, des activités dans le cadre de la célébration en différé de la Journée internationale de la Francophonie. En effet, à l'initiative de son président, Léon Paul Endamane Mba, elle a mis en œuvre un concours d'orthographe à l'école privée catholique Saint-Thomas, et des compétitions de Scrabble, damier et de ludo à la Maison de la femme.

De même, une autre compétition dénommée "Cross de la francophonie", une poésie, des prestations artistiques et une remise des prix aux lauréats ont ponctué cet événement. Le rendez-vous a permis au président de l'association de mettre en exergue le noble défi que se lance la structure qu'il dirige: célébrer la diversité de la culture francophone.



Photo : Prosper Sax NZE BEKALE

Léon Paul Endamane Mba a fait un plaidoyer auprès de l'OIF pour l'acquisition d'un centre culturel à Ntoum...

disposait d'un Centre de lecture et d'animation culturelle (Clac), qui était un modèle à l'échelle nationale. Une exemplarité d'ailleurs récompensée par la visite de M. Abdou Diouf, ancien secrétaire général de l'Organisation internationale de la francophonie (OIF) », a déclaré Léon Paul Endamane Mba.

Avant de rappeler qu'aujourd'hui, la jeunesse de Ntoum, du fait de sa croissance, a besoin d'une structure lui permettant de parfaire sa capacité à faire usage de son trait d'union commun : un centre culturel, une bibliothèque publique, un lieu où faire revivre la francophonie, car elle se meurt, délaissée.

« C'est le cri de désespoir de "Génération 80" et de la jeu-



Photo : Prosper Sax NZE BEKALE

... en présence des membres du bureau directeur de la structure.



Photo : Prosper Sax NZE BEKALE

Quelques lauréates du cross féminin posant avec un membre de "Génération 80".

nesse de Ntoum, adressé au Bureau régional de l'OIF pour l'Afrique centrale, et à Mme Michaëlle Jean, secrétaire générale de l'OIF », a renchéri M. Endamane.

Selon lui, ces activités des jeunes de Ntoum, étalées sur deux jours, à l'occasion de la 43e édition de la Journée internationale de la francophonie, ont traduit leur volonté d'agir et de sortir de l'oisiveté, de l'échec scolaire et de la délinquance juvénile.

Toute chose qui n'a pas laissé insensible le spécialiste de programmes du Bureau régional de l'OIF pour l'Afrique centrale, Kanel Engandja. Ce dernier a magnifié la portée que revêt la Journée de la francophonie avec, en filigrane, de meilleures perspectives pour que la langue française soit davantage le trait d'union pour agir sans complexe et avec toujours plus d'audace et de fierté.

« L'objectif étant d'agir en s'entraidant solidement et fraternellement pour briser les solitudes générées par l'indifférence et l'égoïsme », a-t-il relevé.

Le secrétaire général de la mairie de Ntoum, Anastase Bounounou, et le coordonnateur national du Clac, Pierre Claver Mezui m'Obame étaient présents à la cérémonie de clôture de cette manifestation.